



## Alberto Penadés, propuestas para reformar las reglas electorales

### Descripción

**Alberto Penadés**, doctor en Ciencia Política y profesor de Sociología de la Universidad de Salamanca, se pregunta cuáles son los límites de las reformas electorales y cómo pueden asegurar que en un sistema como el español se garanticen la gobernabilidad y, a la vez, la representatividad. Su ponencia, **Reglas electorales: cómo son y cómo podemos cambiarlas**, fue la primera del seminario *Tópicos para la reforma democrática (pros y contras)*. Hizo la presentación y moderó el debate posterior **Rocío Martínez-Sampere**, **directora de la Fundación Felipe González**. Licenciada en Economía, Martínez-Sampere fue diputada del PSC en el Parlament catalán.

Penadés analizó el sistema electoral español, **que calificó de heterogéneo** y que, según subrayó, adolece de sesgos conservadores y centralistas. El sistema ha adquirido complejidad durante los últimos años con la aparición de nuevas formaciones políticas que se han sumado, como nuevos actores, al bipartidismo que ha caracterizado la política española desde la Transición. **Penadés**, coautor con José Manuel Pavía del libro *La reforma electoral perfecta*, propone una serie de reformas, entre las que incluye la eliminación de provincias como distritos y reducir la desigualdad, de suerte que el reparto de escaños entre los partidos sea más proporcional.

Nueva Revista tiene previsto publicar las ponencias del seminario sobre la Regeneración democrática dentro de la colección “Cuadernos”.

*(Presentación de Alberto Penadés)*

**Fecha de creación**

17/10/2019

**Autor**

Nueva Revista

*Nuevarevista.net*